

COMMUNIQUÉ

Partenariat inédit pour un suivi médical renforcé des personnes en situation de handicap

Morges, le 9 mai 2025, les institutions « Cité Radieuse », « Espérance » et « Perceval » signent une convention avec l'EHC afin de sécuriser la prise en soin des résident·e·s d'institutions socio-éducatives.

En Suisse, près de 2 % de la population vit avec un handicap nécessitant un accompagnement spécialisé. Ces personnes cumulent souvent des pathologies chroniques, des besoins médicaux complexes et une communication parfois altérée. Elles consultent en moyenne 3 à 5 professionnel·le·s de santé par an, sans que ces dernier·ère·s aient accès à des informations partagées ou à une vision globale de leur état de santé.

Face à ce constat, l'EHC et les institutions socio-éducatives unissent leurs forces pour mettre en place un cadre de collaboration concret. L'objectif est clair : réduire les hospitalisations évitables, sécuriser les traitements, et améliorer la qualité de vie des résident·e·s.

La Répondante médicale de l'EHC, la Dre Mirabelle Ishida, spécialiste en médecine physique et de réhabilitation, propose des solutions complètes et personnalisées pour chacune des résident·e·s. Concrètement, il s'agit:

- De coordonner le suivi médical des résident·e·s en collaboration avec leurs médecins traitant·e·s, s'il y a lieu, et/ou leurs autres thérapeutes, ainsi que le personnel des trois institutions
- De jouer un rôle de trait d'union entre les institutions et les hôpitaux de l'EHC, où la mise à disposition d'une à deux chambres dédiées est en cours d'étude
- De réaliser des actions de formation auprès des équipes des trois institutions et de l'EHC en lien avec les résident·e·s
- D'assurer les transitions à divers stades de la prise en charge, en particulier :
 - Bilans médicaux et éducatifs
 - Transitions enfant-adulte
 - Transitions Hôpitaux EHC et institutions

Citations :

Raoul Cruchon, Président du Conseil de fondation, Cité Radieuse

C'est un soulagement ! On est et on se sent responsable de chacun et chacune des résident·e·s. C'est une grande chance d'avoir de telles compétences entre nos murs et un hôpital tout proche. Nous sommes ravis de ce partenariat qui sécurise la prise en soins globale de nos bénéficiaires.



Gilles Cornut, Membre du Conseil de Fondation, L'Espérance

C'est une vraie force pour nous d'avoir cette convention. Je suis réellement optimiste quant à la meilleure prise en soin des personnes vulnérables.

Didier Brocard, Directeur général, La Fondation Perceval

Avant et après ? C'est le jour ou la nuit ! Avoir une médecin référente, cela change Tout ! Dre Ishida a un rôle très précieux, elle gère de manière efficace toutes les situations.

Jean-Marie Surer, Président du Conseil d'administration de l'EHC

Ce partenariat repose sur du concret dont l'engagement de la Dre Mirabelle Ishida, ici présente, et que je salue. Une chance m'a confié notre Directeur général. Votre mission : améliorer le lien entre nos 4 institutions et assurer un accès aux soins le plus complet possible. C'est une première. A ma connaissance, aucun hôpital n'a entrepris une démarche telle que celle-ci mais cela fait partie de notre responsabilité. La Dre Ishida a pour mission de suivre les résidents sur le plan de la neuro-rééducation et de rapprocher les différents intervenants pour que le suivi soit plus fluide, plus rapide, plus efficace. Ce que nous avons cherché à faire, c'est un partenariat humain. Un lien de confiance entre institutions qui partagent la même exigence, la même attention à la vulnérabilité et la même volonté d'améliorer les choses.

Portrait Dre Mirabelle Ishida

Spécialiste en médecine physique et réadaptation, elle est reconnue pour son expertise en neuro-réadaptation. Diplômée en médecine en 2015 en France, elle a complété une spécialisation en médecine physique et de réadaptation, reconnue en Suisse, la même année. Elle a parallèlement deux diplômes inter-universitaires en neuro-urologie et en appareillage. Elle se forme activement sur la prise en charge de l'autisme.

Au cours de sa carrière, la Dre Ishida a exercé dans plusieurs établissements vaudois. Elle a travaillé au Centre hospitalier universitaire vaudois (CHUV) à Lausanne, au sein du service de neuro-réadaptation, où elle a continué à développer son expertise en rééducation neurologique. Notamment dans les domaines de l'incontinence urinaire, en collaboration avec les urologues du CHUV, dans les domaines de la spasticité, en collaboration avec les chirurgiens orthopédistes. Elle a ensuite travaillé à la Clinique de réadaptation La Lignière SA à Gland, où elle a contribué à la prise en charge transdisciplinaire des patient·e·s nécessitant des soins de réadaptation neurologique, orthopédique et gériatrique.

En 2025, la Dre Ishida rejoint l'EHC comme médecin de cabinet au sein des institutions socio-éducatives.

Elle apporte une expertise particulière dans la coordination interdisciplinaire des soins, travaillant en étroite collaboration avec les médecins (médecins traitant·e·s, neurologues, psychiatres, autres), les thérapeutes (psychologues, ergothérapeutes, physiothérapeutes, autres), les soignant·e·s, les éducateur·trice·s et les autres acteurs. Elle est également impliquée dans des initiatives de formation et de transmission des connaissances spécifiques aux problématiques des patient·e·s avec singularité de fonctionnement, jouant un rôle de trait d'union entre les institutions, l'hôpital, l'ambulatoire et les résident·e·s. La Dre Ishida supervise également les transitions importantes, notamment lors de l'admission de nouvelles personnes, en réalisant des bilans médicaux approfondis, et en accompagnant les jeunes adultes dans les moments charnières de leur prise en soin.



Photos Keystone

Informations de contact :

- Caroline Boesch, Responsable Communication
Tel : 079 139 14 30, caroline.boesch@ehc.vd.ch

L'Ensemble Hospitalier de la Côte (EHC) est un établissement de soins de statut privé reconnu d'intérêt public qui assume de manière indépendante et responsable une mission de soins et de formation. L'EHC, c'est plus de 2'200 collaborateur-trices au service d'une région qui s'étend de Prilly à Gilly, du Léman jusqu'au cœur du Jura. C'est un réseau de santé qui réunit désormais 34 sites aux missions complémentaires : un hôpital général de soins aigus de 240 lits sur le site de Morges, un centre de traitement et de réadaptation sur les sites d'Aubonne et de Gilly, une clinique privée, 4 permanences médico-chirurgicales, une vingtaine de centres médicaux et 3 EMS de long séjour.